

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Boles de Aduanas, a precios convencionales y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por línea y día. Toda la correspondencia y giro debe dirigirse al ADMINISTRADOR. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Ptas. Mes.
PROVINCIAL Y FORA: 2 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO: 3 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR: 4 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 10 céntimos. Por mayor, 50 céntimos.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

ANC LIV.—NUM. 16.471

Madrid.—Viernes 13 de Marzo de 1903

Cinco ediciones diarias

El Té Purgante de Chambard
es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.
Descóbrase de las falsificaciones y redúcese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL GENTAURO" en una sola. Se encuentra en todas las Farmacias, 1725 La Cañal.

LAS COALICIONES

Los republicanos de todas las tendencias, progresistas, fusionistas y federales, forman candidaturas de coalición para luchar juntos a Cortes por Madrid. Hacen muy bien.

Lo mismo desean hacer algunos monárquicos, formando una candidatura de coalición, también bajo la misma enseña de las instituciones actuales.

Y sería muy de aplaudir que esta coalición se realizase.

La manera de conocer las orientaciones de la opinión pública no puede ser otra que la de poner frente a frente grandes partidos, grandes masas, grandes corrientes.

Aquel ideal de unidad que para el fin del mundo propagaron los visionarios está muy lejos, según las apariencias. Todo asegura una vida muy larga y de muchas generaciones. Y en el estado actual de las cosas universales, la contienda continuará siendo el problema del día. Pues que sea seria, formal y digna la lucha. Que no se distinguen los hombres por el apellido, sino por la condición; no por el color, sino por el pensamiento; no por la rivalidad que separa, ni por la envidia que aborrece, sino por la gran afirmación que junta, una y consolida las convicciones semejantes.

Si en Madrid votaran todos los monárquicos, quizá vencerían. Si la indiferencia habitual sigue triunfante, la victoria electoral corresponde a los republicanos unidos. En este secreto viven ellos y en el confían para que su acción y su propaganda queden airozas. Y no les favorecen poco las disidencias, los grupos aislados, los enfrentamientos en la esperanza del éxito colectivo, los motivos de descontento latente en las agrupaciones monárquicas y la falta de la satisfacción interior.

Para luchar contra la coalición republicana se necesitan entusiasmos y actividades, que son las armas lícitas de toda función electoral. Y como ellas no se pongan en juego, no prosperarán otros artificios, si el empuje republicano es de todos y la dirección de las bueltas está bien inspirada, como lo estuvo en la indicación de la candidatura.

Los conservadores y los liberales monárquicos han pecado mucho, porque han gobernado mucho, y hay que volver la mirada a las creencias y a los convencimientos para no dejarse vencer por el enemigo.

Y si no lo hicieran así, peor para ellos.

LO ALPARGATEROS

Elche 12.6.501.

La cuestión obrera continúa en el mismo estado que en los días anteriores. Los fabricantes que no huelgan reparten a los obreros el trabajo procedente de las fábricas huelguistas, admitiéndolos sin fijarse en su procedencia.

Los obreros han tomado el acuerdo de no ganar más que 10,50 pesetas semanales, con objeto de que fallen suelas, obligando así a los fabricantes a capitular.

Los fabricantes han resultado no dar trabajo en una semana y el sábado, para ocuparse en buscar una fórmula que solucione el grave conflicto que se aproxima.

En previsión de los sucesos, va concentrándose aquí Guardia civil.

Hasta ahora, el orden es completo.—ALBORNOZ.

AL PASAR...

¿LO QUE SOMOS?

El juzgar a una persona sin otros antecedentes que las vagas referencias que se transmiten a nuestra costa en la conversación, es un pecado de atrevimiento en que incurrirán los hombres a menudo, y aun con más frecuencia que nosotros las mujeres. Lo humilde y lo cierto sería el confesar que nadie conoce a nadie por la fuerza y el día. Sabemos, no por no saber, que no incurrimos en tales delitos, que no se podrá reprocharnos nunca tal culpa, que no seremos asesinos ni ladrones deliberadamente, que no labraremos la desgracia del prójimo a sabiendas, en una palabra, que no habrá derecho para calificarnos de maldados. Pero ¿cómo saberlo? Ni la propia madre que nos trajo al mundo.

Si es peligroso el sostener que se conoce a una persona en la memoria y el día, lo es también el sostener que se conoce a un grupo, una clase o una multitud. Los jóvenes venimos siendo objeto de la vivisección más cándida por parte de algunos pedantes que se arrojan el derecho de juzgarnos cuando apenas hemos traspuesto el umbral de la infancia. Se nos califica así, en manada, de frios, de duros, de hostiles al sentimiento, de negadores de la razón, de soberbios y de crueles. Se nos acusa el culto de la fuerza y de la belleza y se nos imputa el crimen de renegar del pasado. Somos—en el sentir de nuestros censores—descreídos, orgullosos e irreverentes. Nos encanta D'Annunzio por el calor sensual que circula a través de su pluma. Nietzsche por la violencia demoleadora de sus paradojas, amamos a Inglaterra porque es fuerte y soberbia, y nos seduce la poesía de Baudelaire, Verlaine, Rollinat y Albert Samain porque expresa la doliente caducidad de algunas almas enfermas de vivir.

Señores jueces de la juventud, ese sistema de enjuiciamiento es el más arbitrario, el más draconiano y el más absurdo de cuantos se emplearon hasta el día. En primer lugar, no hay una juventud homogénea y apelmazada como un bloque. Hay jóvenes, individualidades aisladas de más o menos mérito—sobre esta no disputo—pero que nadie se ha tomado la molestia de estudiar. Así se juzga a todo el mundo en montón, desconociendo cómo puede conciliar la pereza con la violencia. El otro día, sin ir más lejos, un diario republicano, muy ufano con el ingreso de Pición y Costa en su

partido, la emprendía a palos de ciego con la gente joven por su orgulloso desvío de la política.

¿En qué país del mundo, fuera de España, se procede con tan ignominioso rigor? Si la juventud—algunos jóvenes—exalta la fuerza, es en oposición a ese ideal de misticismo que va contra la vida que se cultiva aquí. Si ama la belleza y la sobrepona a todo, es porque considera la hermostura de las formas y la gracia de los sonidos como el único recurso que puede aliviarlos del sufrimiento de vivir.

Si es escéptica en política, es porque ninguno de los hombres que la cultivan le inspira fe, y si no se engríe con el pasado, ni lo evoca ni lo ama, es porque los cadáveres apenas si le merecen respetuosa indiferencia.

¿A qué sublevarnos contra modos de pensar y de sentir que no son los nuestros? ¿Que la juventud es agresiva y descreída? ¿Bueno es que? Allí respondan esos mozos de su invidiosidad y de sus calientes arrestos. Yo sé, sin embargo, de jóvenes a quienes una temprana experiencia de la vida y un hábito de leer y de escudriñar en los hombres y en los libros, demasiado perseverante, ha reducido en el único asilo envidiable de la tierra: la santa ironía que se resigna y no se queja.

Estos jóvenes, cuando se consideran lastimados por la injusticia del prójimo, sonríen, pensando que el silencio es la forma más alta del perdón.

Manuel Bueno.

LA GACETA DE HOY

Publica las siguientes disposiciones:
Gracia y Justicia.—Real decreto creando la Sección de Vigilancia al Cuerpo de Establecimientos penales.
Otro creando en la Prisión central de Madrid una Escuela especial de criminología.

Otros.—Real decreto distinguiendo que el contrato de Juan R. Viniestra, cese en la dirección del Observatorio de San Fernando, y nombrándole comandante general de la escuela de instrucción.

Otros.—Mando real de la Junta Consultiva y de la de Cuentas, respectivamente, al contratista don José Warleta y al capitán de navío de primera D. José Ferrández.

Hacienda.—Real decreto modificando, en la forma que expresa, el artículo del capítulo adicional artículo 1.º de la Sección 4.ª, Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.

Gobernación.—Real orden circular referente a la designación de interventores para las Juntas electorales por las Juntas provinciales del Censo.

Agricultura.—Real orden otorgando la concesión de un terreno en la playa de Cádiz, Ayuntamiento de Cádiz (Cádiz).

EN LA CAMARA FRANCESA

Paris 12.

Cámara de los Diputados.
Con gran afluencia de público y animación extraordinaria comienza la discusión referente a las peticiones de autorización de las congregaciones consagradas a la enseñanza de hombres.

El abate Gayraud pide que el proyecto vuelva a la comisión correspondiente, porque el dictamen ofrece numerosas lagunas y especialmente los informes de los Consejos municipales (Ayuntamientos) favorables a dichas congregaciones.

El orador dice que antes de acordar la disolución de las congregaciones debería preocuparse el gobierno de investigar los hechos de vida que tienen los individuos que las forman.

Habla de los nuevos gastos que habrá de originar al Estado la clausura de los establecimientos como: accionistas, y termina protestando de lo que constituye, a su juicio, un ataque al derecho y a la libertad.

El Sr. Robier contesta que el orador que le ha precedido no ha expuesto ningún argumento que justifique la devolución del proyecto a la comisión.

Gayraud protesta de esta afirmación; pero retira su proposición.

El Sr. Lerolle, entrando en el debate del dictamen, acusa a Robier de no haber examinado las peticiones de las congregaciones. (El aludido protesta.)

Lerolle hace un extenso elogio de las congregaciones y sostiene el derecho de su existencia.
El Sr. Barthon es partidario de que se niegue la autorización a todas las congregaciones, sostiene que el sufragio universal se ha pronunciado contra las mismas y dice que dichas asociaciones hacen una política hostil a la república, a su presidente y a la mayoría republicana.

Por eso votará las conclusiones del dictamen.
La mayoría tributa una ovación al orador.

Mañana seguirá el debate.—FABRA.

Banquete del Cuerpo de Correos

En el restaurant de Fornos celebraron anoche los empleados de Correos el XIV aniversario de la creación del Cuerpo a que pertenecen.

La fiesta resultó en extremo simpática, pues sirvió para que una vez más se pusieran de manifiesto los entusiasmos de los individuos que componen el Cuerpo de Correos y sus deseos de que el servicio postal en España alcance el mayor grado de desarrollo y prosperidad.

Ocupaba la presidencia de la mesa el ex ministro liberal Sr. Capdepon, autor del decreto de 12 de marzo de 1889, que creó el Cuerpo, y asistieron entre otros el alcalde y ex director de Comunicaciones señor marqués de Portago, los diputados señores Clot, Ortega, Munilla y Gallego, y otras distinguidas personalidades.

Al final del banquete fueron leídas cartas del director actual de Correos Sr. Monares y de los Sres. Castellano, Lavina y Melquides Alvarez, excusando su asistencia por diferentes motivos, pero ofreciendo su concurso incondicional a los organizadores de la fiesta.

El Sr. Abadía, alto funcionario del Cuerpo de Correos, dio cumplimiento a los deseos de su jefe el Sr. Monares, brindando por la prosperidad del servicio postal, y en igual sentido, se expresaron después los señores Gallego y Clot.

A continuación, el señor marqués de Portago hizo una brillante improvisación muy justamente aplaudida por su sinceridad.

Dijo el ex director de Comunicaciones que agradecería el obsequio que recientemente hubieran de hacerle los empleados del Cuerpo de Correos, y que en el sucesivo, el escudo de su apellido y el de las comunicaciones de España habían de estar tan unidos como aparecen en el bloque de plata repujada donde han sido cincelados.

Las palabras del marqués de Portago levantaron una tempestad de aplausos, durando largo rato la ovación que le fué tributada.

Vivamente instigado por la concurrencia hizo luego uso de la palabra el ilustrado director de El Imparcial, Sr. Ortega Munilla, que ofreció su concurso al Cuerpo de Correos y el del periódico que dirige.

Resumió los bridas el Sr. Capdepon, que dedicó un sentido recuerdo a la memoria del primer director de Comunicaciones, D. Angel Mansi, del que dijo que había colaborado muy activamente en la creación del Cuerpo de Correos.

El Sr. Capdepon terminó su elocuente discurso, haciendo votos porque en el próximo aniversario se festeje la implantación de nuevas reformas y resoluciones que colomen las Comunicaciones en España a la altura a que deben estar en una nación como la nuestra.

Antes de que la fiesta terminara volvió a hacer uso de la palabra el señor marqués de

Portago para ofrecer a los reunidos que pondrá en conocimiento del Sr. Maura los anhelos de mejora que el Cuerpo de Correos siente, confiando en que el ministro de la Gobernación habrá de atender tan generosas y justas aspiraciones.

El banquete terminó a las once de la noche en medio de ruidosos y entusiastas vivas y aclamaciones.

NOTICIAS MILITARES

Se ha concedido el retiro al capitán de Infantería D. Perfecto Herrero Ruiz, al teniente coronel de carabineros D. Tomás Pérez Navarro; al capitán de la Guardia civil D. Pedro Hernández Corralo, y al primer teniente de dicho instituto D. Agustín Subirats y Forcadell.

—Han sido declarados aptos para el ascenso los siguientes oficiales del cuerpo de Carabineros:

Capitanes.—D. Antonio Monserrat Escoda y D. Aurelio Rubia Tomico.

Primeros tenientes.—D. Alejandro Carrascal Maureza y D. José Fernández Pérez Turriani.

Segundos tenientes.—D. José Chorda Montoliu, D. Zello Brías González, D. Marcial Moreno Ruano, D. José García Valle, D. Ramón González Anes, D. Santiago Rodríguez García, D. Pedro Tamayo Gil, D. Ricardo Acero Mata, D. Alonso Galán Rovira, D. Baldomero Arto Discosio, D. Eduard Pérez Rodríguez, D. Pedro Barredo Ramirez, D. José Fontela Reis, D. Fermín Ruiz Corchero, don Bartolomé González García, D. Manuel Rivero Martínez, D. Alfredo Suarez Rodríguez, D. José Berenguer Salazar, D. José Gómez Dopaza, D. Fermín Alonso Valencia, D. Manuel Fernández Peña, D. José Rubio Puerto, D. Manuel López Cozar Guerrero, D. Esteban Piedra Acacio, D. Fernando Díaz Fernández, D. José Díaz González, don Benigno Moral Arenas, D. Elias Nuñez Chilcote, D. Sebastián Pavón González, D. Angel Alvarez Centeno, D. Basilio Villanueva Campos, D. Francisco Barrado Cornejo, don Hipólito Vazquez Martínez, D. Angel Gascon Gómez y D. Pedro González Lorenzo.

Se ha concedido retiro licencia para contraer matrimonio al coronel de la Guardia civil D. Francisco Leguey Sauz con doña Juana Arnau Arazley.

TRIPLE CRIMEN

Valladolid 12. 2 t.

Ha terminado la vista de la causa por asesinato.

El veredicto del Jurado ha sido de culpabilidad, apreciando la atenuante de arrebato.

La Sala condenó al procesado a la pena de diez y ocho años de cadena temporal.—ORDÓNEZ.

LA FIESTA DE LOS BARBEROS

No de ellos, precisamente, pero sí por y para ellos organizada, con el laudable fin de aumentar los recursos de la nueva Sociedad de Socorros de Barberos y peluqueros de Madrid. Se celebrará esta noche en el circo de Price, y estará concurrencia. He aquí su programa:

1.º *Cavalleria rusticana*, ópera en un acto del maestro Mascagni, arreglada a la escuela española en dos actos y en verso por don Juan R. de la Portilla, con el título *Hidalguía rústica*.

2.º *Concierto* a piano, en el que se cantará *Celeste Aida*, de la ópera *Aida*, por el tenor Sr. Roa.

La mia bandiera, por el barítono Sr. Incañ.

Romanzas del cuarto acto de la ópera *Don Carlos* y *La celda emmarra*, de *La bohème*, por el bajo Sr. Escute.

3.º Debut del tenor D. Adelardo Rayter.

4.º La aplaudida zarzuela *El día de La Africana*.
Su Majestad el Rey ha entregado para este beneficio 125 pesetas, y otras cantidades los señores duques de Baena y marqués de Argüelles.

CALATAYUD-ALHAMA-ATECA

Suscripción pública.

Entre los acuerdos tomados por la comisión de aragoneses, se adoptaron, a propuesta del Sr. Romeu, los siguientes:

1.º Girar inmediatamente al alcalde de Calatayud 2.500 pesetas para proceder al derribo del torreón del Reloj Tonto.

2.º El resto de la suscripción distribuirlo en cinco partes, de las cuales serán destinadas tres a Calatayud y las dos restantes a Alhama y Ateca.

3.º Girar al importe de la recaudación al alcalde de Calatayud para que él, a su vez, remita las dos quintas partes a los alcaldes de Alhama y Ateca.

4.º Abrir la suscripción pública hasta el 30 de los corrientes.

5.º Suplicar a los directores de los periódicos que remitan diariamente a sus compañeros una nota de los donativos para que las listas sean uniformes.

6.º Que cada periódico gire directamente los fondos recaudados al alcalde de Calatayud.

Por nuestra parte abriremos mañana la suscripción en las columnas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EL COLEGIO DE SANTIAGO

Ha publicado el *Diario oficial* de Guerra el balance del mes anterior.

Suma el capital del Colegio 348.378,52 pesetas.

Como socios figuran:
Un capitán general, tres tenientes generales, cuatro generales de división, 19 de brigada, 62 coroneles, 66 tenientes coroneles, 197 comandantes, 498 capitanes, 567 primeros tenientes y 411 segundos; 10 profesores primeros, 16 segundos y 14 terceros.

Total de socios, 1.875.

El número de huérfanos sostenidos por la Asociación, se distribuye así:
En el Colegio.—Ochenta varones y 31 hembras.

Con pensión.—Sesenta y dos y 34 respectivamente.

Total, 215.

El número de aspirantes es el siguiente:
En la escala núm. 1.—Ocho varones y seis hembras.

En la escala núm. 2.—Treinta y seis y 56 respectivamente.

Total de huérfanos aspirantes, 106.

TEATRO REAL

Noveno concierto para el domingo 15 de marzo de 1903; a las tres en punto, bajo la dirección del notable maestro Hugo Rehr.

PRIMERA PARTE
1.º *El buque fantasma*, ópera, Wagner.—2.º *Dansé macabre*, Saint Saens. Solo de violín por el Sr. Hierro.—3.º *Massepa*, poema sinfónico, Liszt.

SEGUNDA PARTE
1.º *Sexta sinfonía* (pastoral), Beethoven.—II. Allegro. (Sensaciones agradables que se experimentan al llegar al campo).—II. Andante. (Escena junto al arroyo).—III. Allegro. (Alegre reunión de campesinos).—IV. Allegro. (Tempestad).—V. Allegretto. (Canto de los pastores. Alegria y reconocimiento después de la tempestad.)

TERCERA PARTE
1.º *Rienzi*, ópera, Wagner.—2.º *Paraisal*, Viernes Santo, Wagner.—3.º *Las Walkyrias*, ópera, Wagner.

centros para salvaguardia de los ciudadanos. Jamás, después de la destrucción del feudalismo, ninguna época de nuestra historia ha presentado más facilidades a las organizaciones de malhechores que aquella de aquel gobierno, siempre oscilante, del Directorio. De modo que los bandidos se habían apoderado tan completo de la situación y campaban por sus respetos dentro y fuera de poblado. Crímenes, incendios, asesinatos, robos, se llevaban a cabo todas las noches, en todos los puntos de Francia al mismo tiempo; y un mismo nombre designaba a todos los culpables, el nombre de *chauffeurs*.

Los crímenes que se citaban eran tan atrevidos, tan numerosos, tan atroces, que ninguna barrera parecía bastante fuerte para preservarse del alcance de aquellos bandidos de aquellos asesinos.

Todas las clases se ocupaban de aquella asociación formidable; así que puede comprenderse ahora, cuánto las palabras pronunciadas por la señora Tallien llamaron la atención de la sociedad elegante que la rodeaba, y el terror sentido de pronto por los dos burgueses que la habían oído al pasar.

La señora Geoffrin se había vuelto de pronto hacia su hijo; Amelia estaba extremadamente pálida.

La madre, inquieta, hizo una seña a la señora Tallien; ésta se detuvo en el momento en que iba a volver a tomar la palabra; pero Amelia se apercibió de lo que pasaba entre las dos damas.

—Dejad contar, madre mía—dijo con viveza.—Estoy ya curada del terror que me había causado aquel maldito sueño.

Y volviéndose graciosamente hacia el señor Charney, colocado atrás de la señora de Geoffrin, preguntó mirando fijamente al joven:

—¿Conocéis esta historia?

—Sí—dijo Anibal;—pero no conozco perfectamente todos los detalles.

Amelia sonrió, lanzando un suspiro de consuelo.

—¿Oh!—murmuró.—No era su voz? ¿Qué alucinación tan extraña me ha dominado?

—¿Queréis que os diga mi manera de pensar sobre este asunto?—dijo la señora Lefebvre.—Pues bien, mis queridas amigas, es que esos miserables monstruos, asesinos, que han dado el golpe, y que yo quisiera ver

ahorcados, son tan *chauffeurs* como y *chauffeuse*.

—¿Cómo!—exclamaron los concurrentes.—Son austriacos disfrazados.

—¿Austriacos?—repetían las señoras riendo.

—Sí—repuso la señora Lefebvre.—yo sé lo que me digo. Si no tengo lenguaje afligido, tampoco soy tonta, no soy más torpe que otra.

—Pero, mi querida amiga—interrumpió la señora de Bonaparte con su graciosa bondad,—nadie os acusa de falta de fineza. Pero vos habláis de austriacos cuando se trata de *chauffeurs*.

—Yo hablo austriaco porque es preciso hablar austriaco.

—Pero ¿por qué es preciso hablar austriaco?—preguntó la señora Geoffrin.

—Porque no hay más que austriacos que puedan tener a estas horas ducados en sus bolsillos con escritos de magia que el mismo diablo no los comprendiera.

Todos se miraron con asombro. Evidentemente nadie comprendía lo que quería decir la generala.

XVII

El ducado.

La señora Lefebvre lanzó a su alrededor una mirada provocadora.

—¡Ah!—repuso.—No comprendéis nada? Os voy a contar la cosa. Tengo la manía de dar un gran paseo todas las mañanas, a fin de que no se me entumescan las piernas.

—Y de ir a llevar socorros a los desgraciados—interrumpió la señora de Bonaparte.—¿Por qué ocultar vuestras buenas acciones?

—Bueno—dijo la señora Lefebvre,—cada una obra a su manera. Pues como digo, paseándome esta mañana crucé la calle de la Victoria en el momento en que la policía y la justicia hacían sus diligencias en la casa del crimen; yo no sabía nada, me detuve y me informé, y un imbécil que estaba allí me lo contó todo.

—Es cosa de los *chauffeurs*—me dijo mi imbécil.

—Serán los *chauffeurs*—le respondí.

—Y a fe mía, tenía el corazón oprimido, no podía quedarme allí indefinidamente; iba a marcharme, cuando unos cuantos granuji-

—Sí, me ha contado en algunas palabras y con extrema emoción, el horrible naufragio en el cual pereció su padre, y a consecuencia del que él mismo ha pasado por muerto.

—¿Cómo pasado por muerto?

—Sí, mañana traerá todos los papeles relativos a este asunto. Venid y os convencéis, estoy segura.

—Así lo espero—dijo el doctor,—y os repito que quisiera haberme completamente engañado.

—Lo sé, doctor, y por eso he querido daros cuenta en seguida del resultado de esta explicación. Fernando—continuó la señora Geoffrin dirigiéndose a su hijo,—el señor Charney va a venir, muéstrate con él un amigo cariñoso, porque debe ignorar toda su vida que hemos dudado un momento de él, y nosotros debemos olvidarlo para reparar un error de un momento.

Y saludando delicadamente al doctor con el extremo de sus dedos diminutos, la señora Geoffrin tomó el brazo de su hijo y ganó la parte del salón ocupada por el grupo de mujeres a la moda.

Corvisart permaneció solo y aislado en medio de la multitud; pareció reflexionar un momento.

Después, moviendo la cabeza y haciendo crujir los dedos como hombre que quiere arrojar un pensamiento que le obsesiona, giró lentamente sobre sus talones, atravesó el salón, ganó la puerta de salida y dejó el baile.

Envuelto en su larga capa, cuyos pliegues caían a la italiana sobre sus hombros, el doctor atravesó el bulvar y llegó a la altura de una hilera de carruajes estacionados a lo largo de la calle Baja del Fuerte.

Cuando iba a hacer seña a uno de los cocheros, una sombra se dirigió bruscamente hacia él, interceptándole el paso.

Era un hombre que, acabando de atravesar igualmente el bulvar, había cruzado por detrás de uno de los carruajes estacionados y que se presentaba inopinadamente delante de Corvisart.

—Buenas noches—dijo el personaje, a quien la oscuridad de la noche no permitía distinguir las facciones.

Sin duda Corvisart reconoció al hombre por el timbre de la voz, porque no manifestó el menor asombro.

Sus ojos se frunció y se hizo un gesto de mal humor.

—¿Que el diablo os lleve!—dijo.

—¿P. r. qué?—preguntó el personaje recién llegado.

—Porque me habéis hecho hacer una tontería con vuestras confidencias.

—No os comprendo.

Corvisart cogió al hombre por el brazo y lo llevó a un sitio solitario.

—¿Qué papel me habéis hecho representar ante la señora Geoffrin a propósito de Charney?—le preguntó bruscamente.

—¿Pardiez, el papel de un amigo!

—Decid mejor el de un tonto ó un calumniador. No hay nada de verdad en lo que me habéis hecho repetir.

—¿Lo creéis así?

—¿Caramba! El mismo señor Charney

Servicios marítimos.

La parte dispositiva del decreto firmado hoy por el Rey dice así:
Con la denominación de zonas marítimas se crearán tres divisiones de ingenieros para el estudio, ejecución, conservación e inspección de las obras de los puertos de interés general del Estado, los provinciales y municipales y el dragado de los ríos y de las rías hasta donde puedan ser navegables, las rías hasta donde puedan ser navegables, el vallamiento y el servicio de faros. Todo el vallamiento y de las atribuciones que pertenecen a las autoridades de Marina y del Ejército.

En adelante, las obras de los puertos se ejecutarán de uno de los modos siguientes:
Directamente por el Estado.
Por las Diputaciones provinciales.
Por los Ayuntamientos.

Por las Juntas de obras.
Por Compañías o Empresas particulares.
El Estado podrá directamente las obras de puertos de interés general, con los recursos del presupuesto o con arbitrios que establezca en la localidad en que radique el puerto.

La realización de las obras podrá encomendarse al Estado a Empresas o Compañías particulares o a Juntas especiales que podrán recibir determinados arbitrios o pecunias, disfrutar de alguna subvención o de los costes del Estado en estudios y proyectos.
El Estado podrá construir también los puertos de servicio especial para una localidad determinada y que carezca de medios para ello, reintegrándose después de los gastos hechos por medio de arbitrios sobre los pueblos o sobre el tráfico del mismo puerto.

Reintegrado el Estado de lo que gasta en construir puertos, quedarán subsistentes los arbitrios en la parte necesaria para la conservación y servicio de los mismos.
En igual forma que el Estado podrán las Diputaciones y Ayuntamientos construir los puertos provinciales y locales, obteniendo previamente la autorización de los ministros de Agricultura y de Gobernación o de las Cortes, y sometiéndose a la dirección técnica de los ingenieros del Estado.

Las Juntas que construyan puertos de interés general de primero y segundo orden, construirán también los puertos adyacentes que disten el máximo de interés legal por arbitrios que podrán establecer y percibir.
El Estado adquirirá, con destino a cada una de las zonas marítimas, el tren de dragado y limpieza y demás material necesario a los trabajos que se efectúan por cuenta del mismo. Este material podrá cederlo o arrendarlo cuando no se emplee.

A la mayor brevedad posible se formará el plan general de puertos de relación a fin de concluir las obras empezadas o empezarse en aquellos cuya importancia sea mayor.
Para formar este plan se designará un inspector general del cuerpo de Caminos, con el personal necesario, por cada zona. Informarán estos inspectores, no sólo sobre los puertos comprendidos en el plan actual del Estado, sino sobre todos los de evidente utilidad, y también sobre los provinciales y municipales cuya construcción haya aceptado el Estado hacer el.

Al orden de relación de puertos acompañarán los inspectores una memoria fundamentada sobre su propuesta.
El Consejo de Obras públicas informará en el plazo de dos meses y fijará en definitiva el orden de relación de los puertos que haya de construir el Estado.

Aprobada la decisión por el ministro, se publicará en la Gaceta. Contra esta decisión podrán recurrir los que se concipieron perjudicados.
Para el orden de relación se tendrán presentes las circunstancias siguientes:
1.º Serán preferidos los puertos que, además de su importancia comercial actual o probable, sirvan de refugio de buques o para fines militares.

2.º En el orden puramente mercantil se tendrá en cuenta la riqueza de la comarca, la extensión de ésta, las vías de comunicación terrestre que está dotada, la distancia de los grandes puertos más cercanos y la importancia actual y probable del tráfico.
3.º Aquellos cuyas obras estén a punto de terminarse.
4.º Aquellos cuyas obras estén comenzadas y sean de verdadera importancia mercantil, siempre que el presupuesto esté en proporción con esa importancia.

5.º En circunstancias análogas los que puedan ser costeados con los arbitrios especiales sobre el tráfico o la comarca.
6.º Los que disfruten de subvenciones que no bajen de la quinta parte del valor total de las obras.
7.º Aquellos que disten mucho de otros puertos de interés general.

No se empezará a construir ningún puerto en la zona respectiva, sin haber terminado las obras del que le preceda en el plan, a no ser que haya remanente del presupuesto de éste, o que por dificultades inevitables se paraliceen sus obras.

Los trabajos ganados al mar serán de propiedad de las Diputaciones, Ayuntamientos o Compañías que construyan los puertos sin subvención del Estado. En todos los demás casos serán de propiedad de éste.
Los puertos de Canarias, Baleares y territorios de África seguirán rigiéndose por la legislación actual.

El manifiesto del czar

En Rusia.
San Petersburgo 12, 10, 20 n.
La prensa en general acogió con gran entusiasmo el manifiesto de Nicolás II, esperando grandes mejoras en la situación del pueblo en virtud de las reformas anunciadas.—BURMEYER.

En Inglaterra.
Londres 13, 3 m.
El Times comenta el manifiesto del czar. Dice que está inspirado el documento en ideas liberales y generosas, que demuestran el sincero deseo de Nicolás II de mejorar las condiciones morales y materiales de sus súbditos.—HARRY.

En Francia.
Paris 13, 11, 46 m.
Los periódicos dedican grandes alabanzas al manifiesto de Nicolás II.
La prensa aprecia que este acto del czar es un paso avanzado que da al imperio ruso en el camino del progreso.—R. BLASCO.

FIRMA REGIA

Gracia y Justicia.
Nombrando a su instancia presidente de la Audiencia de Tarragona, a D. Federico Stern y Enetra, magistrado de Cáceres.
—Trasladando a su instancia a esta vacante a D. Francisco Martínez Cantero, que lo es de la de Pamplona.
—Nombrando a su instancia magistrado de la Audiencia territorial de Pamplona a D. Luis Gandiaga y Rija, fiscal de la de Lérida.

—Jubilando a su instancia a D. Lorenzo Padilla y Penela, presidente de la Audiencia de Bilbao.
—Promoviendo en turno segundo a presidente de la Audiencia de Bilbao a D. Fernando Lamas Varela, magistrado de la de Pontevedra.

—Promoviendo en turno tercero a fiscal de Lérida, a D. Reynaldo Esponera Lambán, magistrado de Córdoba.
—Jubilando a su instancia a D. Rafael Urbina y Ceballos, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid.

—Trasladando a su instancia, a abogado fiscal de esta Audiencia, a D. Gonzalo de la Torre Trasierra, teniente fiscal de Granada.
—Trasladando a su instancia, a magistrado de la Audiencia de Pontevedra, a don Mariano Ulla y Pociños, que lo es de la de Huelva.

—Jubilando a su instancia a D. Francisco Fernández Vior, magistrado de Huelva.
—Promoviendo en turno cuarto a magistrado de la Audiencia de Huelva, a D. Alberto Vela López, juez de primera instancia de Cáceres.

—Promoviendo en turno primero a fiscal de la Audiencia de Granada a D. Agustín de Bárcena y Jimeno, juez de primera instancia de Ciudad Rodrigo.
—Promoviendo en turno segundo a magistrado de Córdoba a D. Joaquín Alonso Ruiz, teniente fiscal de la de Murcia.

—Promoviendo en turno tercero a magistrado de Huelva a D. Enrique Zaldivar Ruiz, juez de primera instancia del distrito del Norte de Barcelona.

—Nombrando presidente de Sección de la Audiencia provincial de Sevilla a D. Ramón Marqués Roda, magistrado del mismo tribunal.
—Nombrado presidente de Sección de la Audiencia provincial de Sevilla a D. Manuel Pérez Vellido, magistrado del mismo tribunal.

—Nombrando presidente de Sección de la Audiencia provincial de Coruña a D. Juan Navarro Torrens, magistrado del mismo tribunal.
—Nombrando presidente de Sección de la Audiencia provincial de Alicante a D. Joaquín María Liacer y Martín, magistrado del mismo tribunal.

(Los presidentes de Sección han sido hechos a propuesta de los presidentes de las Audiencias territoriales y los turnos legales informados en la antigüedad a que se refiere el real decreto de 22 de diciembre último).

Agricultura y Obras públicas.
Aprobando el pliego de condiciones generales para la contratación de las obras públicas.

—Aprobando el proyecto de túneles del trozo 3.º de la primera sección del Canal de Aragón y Cataluña, ejecutando las obras por el sistema de administración.
—Idem ídem del trozo 1.º del canal de Zaidín, debiéndose ejecutar las obras por el indicado sistema.

—Jubilando al ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de Minas D. José Joaquín Almeida.
—Nombrando en ascenso de escala ingeniero jefe de primera clase del referido cuerpo a D. Serafín Baroja y Fornoz.

—Autorizando al ministro de Agricultura para ejecutar, sin las formalidades de subasta, las obras del faro de la Galea (Vizcaya).
—Desestimando el recurso interpuesto por varios vecinos de Bimbira, contra la providencia del gobernador de Pontevedra con motivo de la ocupación de unos manantiales para el abastecimiento de Vigo.

—Disponiendo que con la denominación de zonas marítimas se creen tres divisiones de ingenieros para el estudio, ejecución, conservación e inspección de las obras de los puertos de interés general del Estado.

Instrucción pública.
Organizando el cuerpo de auxiliares de Institutos.

ESTADO ATMOSFERICO

El día 13 en Madrid ha sido casi despejado y de suave temperatura.
El termómetro del edificio D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señala a las siete de la mañana, 8 grados; a las doce del día, 12 grados y a las cuatro de la tarde 11 grados. La temperatura máxima ha sido de 13 grados a la sombra; la mínima de 1,5.

El barómetro marca hoy 704 milímetros, inclinación a variable.
—Ayer llovió en Palma.
—La temperatura máxima a las nueve de la mañana fue de 18 grados, en Alicante; la mínima de 2 bajo cero en Guadalupe.

GIRON PENITENTE

La Gaceta Obrera de Sajonia, órgano de los socialistas en Dresde, ha recibido una carta firmada por el alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Nizove, pequeña localidad de Bélgica en el Oriente de Flandes, anunciando que M. Giron, el amante de la princesa Luisa, siguiendo los consejos de un tio suyo, acaba de tomar el hábito en el convento de los Trapenses, en dicho pueblo.

La Gaceta reproduce estas noticias con grandes reservas.—HOLZMAN.

DE AGRICULTURA Y OBRAS PÚBLICAS

Contenciones.—Por el ministerio se ha remitido al de Estado una propuesta de recompensas a favor de los Sres. Guillaume, comde León Tolstoi, Robie, Kaempfen, Merce, Dubuis, Rodui, Ingabert, Boisseau y Mark por los servicios que prestaron a España formando parte del Jurado de escultura en la última Exposición Universal.

Trenes de lujo.—También, y en contestación a una comunicación del ministerio de Estado, se le ha manifestado que se han establecido gestiones con las Compañías de ferrocarriles para el establecimiento de un tren semanal de lujo en las líneas de Port Bou, Barcelona, Valencia y Cartagena.

LA GUERRA EN MARRUECOS

Varias noticias.
Tánger 13, 7, 10 t.
En cartas recibidas de Larache dicese que es posible que se insurreccione la kábil, de Gharr, proclamando al Roghi.

—Varios indigenas me han afirmado que los administradores de la Aduana de Larache recibieron una nueva carta del pretendiente, haciendo un llamamiento a sus creencias religiosas.
—Se sabe que las tropas del Roghi se acercan a la frontera de Senahya, lugar comarcano a Fez.

—Resulta paradójico que el sultán retribuya a sus tropas, pues precisamente las deserciones del ejército imperial obedecen a la falta de pago, y a la amenaza del hambre.—ORIVE.

¿Tomará el sultán el mando del ejército?
Londres 13, 10, 10 m.
El Times, en un despacho de su corresponsal en Tánger, dice que aumentan los desór-

denes locales en el Norte del imperio marroquí.
Los robos de municiones se repiten constantemente.

En el gobierno del sultán se hallan divididas las opiniones acerca de la conveniencia o inconveniencia de que Abdelaziz salga de Fez para tomar el mando de las tropas, pues en este caso un descalabrado haría que el prestigio del sultán sufriera grave detrimento.—HARRY.

Notas pesimistas.
Londres 13.
El corresponsal de The Times en Tánger telegrafía diciendo que aumenta el estado de ánimo en el Norte de Marruecos, añadiendo que los funcionarios del sultán se muestran muy pesimistas.—FABRA.

ANÉCDOTA

Un joven, acostumbrado a la sumisión y obediencia, se vio contrariado por su padre en un proyecto de boda que el acariabiado, siguiendo los impulsos de su corazón. Obligado a obedecer, y queriendo conciliar el respeto filial con el amor, contestó:
—Me casaré con quien usted quiera, padre mío, con tal que sea la Srta. Laura.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 13

Table with columns: FONDS PUBLICOS, DEL 12, DEL 13. Rows include 4 0/0 perpetuo interior, 5 0/0 amortizable, 5 0/0 amortizable provisionales, etc.

Operaciones.
Al contado, 1.402.500
A fin de mes, 2.100.000
A fin próximo, 2.100.000

5 por 100 amortizable, 291.000
Oblig. municipales de 250 ptas., 1.000
Id. id. pago expros. al 5 0/0, 1.000
Cédulas del Ensanche al 4-50 100, 35.000
Banco Hipotecario cédulas 4 0/0, 34.500
Acciones del Banco de España, 1.000
Idem de la C.ª Hipot. de España, 43.000
Idem de la C.ª Arr. de Tabacos, 43.000

En el correo.—Último cambio.—Interior fin de mes, 78-07 dinero.
TELEGRAMAS C. REYNALS
(Corredor de Comercio.)
Barcelona 13, 4, 49 t.
Interior fin de mes, 78-05. Amortizable al 5 por 100, 97-35. Norte, 64-10. Alicante, 96-70. Orenses, 31-90. Catalanas, 33-00

ULTIMOS CAMBIOS
Barcelona 13, 5, 15 t.
Interior fin de mes, 78-10. Norte, 64-15. Alicante, 96-80.

MOMBRUN, PUJOL Y COMPANIA
(Sus telegramas.)
Paris 13, 3, 20 t.
3 por 100 francés, 100-12. 5 por 100 italiano, 102-45. 3 por 100 portugués, 32-20. 4 por 100 turco C., 30-37. Exterior español, 91-67. Río Tinto, 1.316. De Beers, 533-50. Randmines, 281-00. Goldfields, 203-50. East Rand, 212-00. Nortés, 228-00. Alicante, 342-00. Mossamedes, 17-50. Mozambique, 41-00. Oceana, 56-25. Transvaal C. L., 147-00. Zambze, 19-50.

MERCADO DE METALES
(De nuestro servicio particular.)
Londres 12, 5, 30 t.
Cobre, 66 1/2 toneladas. Acero, luego Calma.
Plomo, 13 1/2 toneladas. Firme.
Zinc, 23 1/8 toneladas. Firme.
Hierro, 89 chel. 3/8 toneladas. Sin operación.

Plata, 24 pen. 3/8 onza. Débil.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Reunión del Consejo.—El Consejo de Instrucción pública celebró ayer tarde sesión, bajo la presidencia del Sr. Echegaray (don Juan).

Entre los acuerdos adoptados figuran los siguientes:
Comunicar a los directores de las Escuelas de Veterinaria que no basta la presentación del título de bachiller para eximir del examen de ingreso en dichas Escuelas.

Declarar apto para la enseñanza, no obstante haber cumplido la edad que marca la ley para la jubilación, al catedrático de la Universidad de Zaragoza, D. Pablo Gil y Gil.
No aceptar la recusación del juez de un tribunal de oposiciones, formulada por un opositor cuyas condiciones legales como tal ofrecen algunas dudas.

Gratuidad oficial.—Mañana publicará la Gaceta una real orden dando las gracias a la duquesa de Denia por haber regalado al Museo Arqueológico nueve preciosas lápidas encontradas en su castillo de las Navas, y que por su forma artística, inscripciones que contienen y atributos y adornos que las decoran, constituyen notable mejora para las colecciones epigráficas y arqueológicas que en dicho Museo existen.

BANQUETE A ROMANONES
En el restaurant del café Inglés se celebró anoche un espléndido banquete en honor del conde de Romanones.

Los comensales, no muy numerosos, pero sí muy distinguidos, venían formando una agrupación liberal independiente de los centros directores del partido.

Decididos, al fin, a tomar parte activa en la política, se han adherido anoche al conde de Romanones.

No hubo brindis; tan sólo un comensal dijo en breves y elocuentes frases lo que el acto significaba.

Por su parte, el conde de Romanones se limitó a decir que hay cosas que no se agradecen con palabras, por sentidas que sean, sino con hechos, y terminó el banquete con efusivas muestras de afecto y adhesión al ex ministro liberal.

Entre los asistentes figuraban los señores D. José Jiménez Sorriba, D. Francisco Castellano, doctor San Román, D. Mariano de Orense, D. Valentín Izquierdo, D. Eduardo de Riquer, D. Juan González Ortiz, D. Juan Nieto, D. Tomás Arribas, D. Felipe González Ortiz, D. Pedro Herreros, D. Quintín Fernández Morales, D. Miguel Díaz, D. Juan Usáñez, D. J. del Torco, D. Enrique Flores Valle, Srés. Puig (padre e hijo), D. Arturo Pertergas, Sr. Nicoli, D. Enrique Fraile, señor Díez Vicario, D. Simón Sánchez Sr. Mendez de la Parra, Sr. Jiménez Madrid y D. José María del Valle.

LA QUESTION DE ORIENTE
Atentado de los macedonios.
Paris 13, 3, 5 t.
Un despacho de Constantinopla dice que se han descubierto en la línea del ferrocarril de Andrínópolis, a siete kilómetros de Peherikoski y 100 de Constantinopla, una mina de 28 kilos de dinamita.

Se cree que fue colocada por los insurrectos macedonios con intención de saltar y saquear unos trenes.

El gobierno otomano ha enviado fuertes sumas a Macedonia con destino al ejército.—R. BLASCO.

Servia y el czar.
Viena 13, 11, 10 m.
Telegrafían de Belgrado que todos los periódicos publican artículos agradeciendo al

PERFIL CÓMICO

QUE SI LOS INGLESES, QUE SI LOS FRANCESES, QUE SI...



El sultán.—¿Quién me compra este lio!

briaguez creciente de los dos amigos se había desarrollado más todavía.
Cogidos del brazo se habían dirigido hacia el pabellón de Hannover, preocupándose bastante poco de observar la línea recta que abrevia los caminos, porque iban describiendo enormes eses, deteniéndose en medio de ellas para recobrar el equilibrio; apacándose uno en el otro, habían recorrido la distancia que les separaba del santuario de los placeres.

La vista de las iluminaciones, la multitud de curiosos agolpados delante de la puerta, hizo reponerse algo a los dos burgueses y que comprendieran el respeto que se debían a sí mismos. Dominándose, por un supremo esfuerzo, llegaron a recuperar un continente casi presentable.

Después de haber atravesado por entre los grupos estacionados frente a la puerta, llegaron al vestibulo que servía de entrada. Allí estaba la taquilla que todo establecimiento público ha poseído, posee y poseerá mientras que el dinero sea potencia de primer orden, es decir, mientras el hombre sea hombre.

Al llegar allí, a pesar de los vapores que subíanle al cerebro los trastornaban, los dos amigos parecieron recobrar la conciencia de la situación.

Gorain, viendo por el raballo del ojo al brazo izquierdo de Gervais encogerse y su mano desaparecer en el bolsillo de la levita, permaneció inmóvil y empujó suavemente, pero con persistencia, a su amigo hacia adelante.

Gervais dió un paso como para llegar a la taquilla; pero fuese reflexión, fuese instinto natural, se detuvo delante de un gran cartel pegado a la pared, y que anunciaba las diversiones de la noche, y se puso a leerlo con profunda atención. Al mismo tiempo la mano que se había introducido en el bolsillo se retiró, sacando sencillamente un pañuelo.

Gorain parecía siempre esperar; Gervais parecía haberlo olvidado por completo. Algunas miradas furtivas lanzadas rápidamente a la taquilla fué todo lo que se permitieron los dos amigos, que entonces tenían la apariencia de dos adversarios.

Al fin, Gorain se aproximó suavemente a Gervais, que seguía plantado delante del cartel de anuncios, que parecía concentrarle más y más su atención.

—Y bien, compadre—dijo—¿no entramos?
—¿Qué?—preguntó Gervais con aire cándido.—¿Dónde?
—Digo que si no entramos.
—¿Dónde?
—Toma, en el baile. ¿Es que lo has olvidado ya?
—Entraremos cuando quieras. Estaba aquí ocupado en leer.
—Entonces entraremos en seguida.
—Entremos—repuso Gervais sin moverse.

Gorain miró otra vez por el raballo del ojo a su interlocutor, dirigiendo después la vista a la taquilla, y un suspiro se escapó del pecho del rechoncho burgués.

En aquel momento llegaron más concurrentes. Gervais y Gorain obstruían el paso a la taquilla, y el grupo de recién llegados tuvo que esperar.

Un inspector del establecimiento, que ya varias veces había lanzado miradas de impaciencia a los dos amigos, se aproximó vivamente.

—Vamos, ciudadanos—dijo con voz brusca,—¿entráis o salís?
—Nosotros... nosotros entramos—balbuceó Gorain mirando a Gervais.
—Pues entonces tomad vuestros billetes.
—¿Los tomamos, Gervais?
—Sí, sí—dijo éste.—Pasa delante.
—No; pasa tú.
—Pero avanza—repuso el inspector.
Gorain, empujado por Gervais, se decidió al fin a llegar a la taquilla.

—¿Cuánto es?—preguntó inclinándose.
—Seis libras—respondió el del despacho.
—¿Para dos?
—No, ciudadano; por persona.
—Seis libras—dijo Gorain.
—Seis libras—repitió Gervais.
Vacilaban todavía, y esta vez más que nunca. Gervais pareció tocado de súbita inspiración.

—Ya es muy tarde, ciudadano—dijo con voz amable.—La velada está muy avanzada. ¿No podríamos pasar por la mitad del precio?
—¿Queréis un solo billete?—preguntó friamente el empleado.
—Vamos, despachad pronto—gritaron detrás de ellos.

—Paga—dijo Gervais.
Gorain registró su bolsillo.
—No tengo dinero—balbuceó.

—Y yo—añadió Gervais,—no tengo más que una pieza de oro, no puedo cambiar; ya comprenderás... ¿qué diría mi mujer?
—Vamos, vamos, decididos—exclamó una voz.
—¡Ah! tanto peor, no se muera más que una vez—dijo al fin Gorain arrojando un escaudo de seis libras sobre la taquilla, tomó un cartón, que le entregó el taquillero, y pasó.

Gervais permaneció un momento indeciso; después, al fin, se decidió a pagar y reunirse a su amigo.

—No eres generoso—le dijo con voz avinagrada.
—Ni tú—respondió Gorain.

El ruido de la música cortó la naciente disputa; los dos amigos entraron en la sala y el calor sofocante que en ella reinaba, haciendo una nueva transición con el aire fresco de fuera, acabó de trastornar la poco segura cabeza de los dignos amigos.

Volviéron a cogerse del brazo y se internaron por el salón; pero rechazados por los danzantes, se vieron obligados a ir a lo largo de la pared, por detrás de los asientos ocupados por los parientes de las parejas que danzaban, por los jóvenes cansados, hombres y mujeres que no bailaban, formando tertulias y corrillos en los que se hablaba, reía y cambiaban saludos y noticias.

De pronto Gervais, que marchaba delante, porque los dos amigos no podían circular de frente, Gervais, decimos, se estremeció.

—¿Qué tienes?—le preguntó Gorain.
—Acabo de oír hablar de los chauffeurs—respondió Gervais estremeciéndose.
—¿Y yo también.
—Parece que decididamente están en París.

—Silencio, y escucha.
Los dos burgueses se detuvieron. Estaban en aquel momento detrás de un grupo de jóvenes y encantadoras mujeres que afraían sobre ellas toda la atención de sus rivales; y todas las celosas miradas de sus rivales: aquel grupo era el que presidía la graciosa señora de Bonaparte.

La señora Geoffrin se había vuelto a sentar al lado de su hija. Su hijo y el señor Charney, apoyados sobre los respaldos de sus sillas, formaban el último plano que servía de valla entre el torbellino del baile y las damas sentadas.

Lucila y Urania, Mauricio, Leopoldo y el conde de Adore habían ido igualmente a reunirse a la sociedad de que formaban parte; y que habían establecido sus reales en la parte más lejana de la orquesta.

La conversación, extremadamente animada hasta entonces, acababa de cesar casi de pronto, y toda la atención había parecido concentrarse sobre la señora Tallien.

—Pero quién os ha dado todos esos detalles?—había preguntado la señora Geoffrin.
—El secretario de Barras—respondió la señora Tallien.
—¿Le habéis visto?
—Acaba de dejarme ahora mismo; acabo de bailar con él. Ha venido únicamente para este baile que le había prometido ayer. Está muy ocupado, pero ha querido cumplir su palabra; ha venido, hemos bailado y se ha vuelto a marchar.
—¿Y os ha dado todos esos detalles?
—Mientras bailábamos.
—De modo—dijo Lucila,—¿que son los chauffeurs?
—Sí, querida mía, los chauffeurs; siempre los chauffeurs. Creo que zararán por asesinar a todo París.

Al oír estas palabras fué cuando se detuvieron los dos burgueses. Se ha visto ya la impresión que sobre Gervais ejercía aquel nombre de chauffeurs.

Gorain no estaba más tranquilo respecto a aquellos bandidos desgraciadamente demasiado célebres.

Ambos se habían estremecido al oír la opinión emitida por la señora Tallien, y que en el fondo era la suya.

Para darse cuenta hoy del efecto producido en aquella época por este solo nombre: los chauffeurs, es preciso que el lector se transporte a aquellos tiempos de desorden en que la organización siempre amenazada, siempre quebrantada, era impotente a conjurar el mal que causaba su debilidad.

Fouché, que hacía algunos meses que al fin había tomado las riendas de la policía, tenía demasiado que hacer todavía para constituir sólidamente aquel cuerpo útil, llamado a prestar tan grandes servicios al gobierno y a la humanidad; tenía que constituirlo todo, y hasta entonces le habían faltado los medios y el tiempo.

La gendarmería apenas si existía de nombre; ningún camino estaba vigilado; no existía ninguna ramificación entre los grandes

condes de Adore habían ido igualmente a reunirse a la sociedad de que formaban parte; y que habían establecido sus reales en la parte más lejana de la orquesta.

La conversación, extremadamente animada hasta entonces, acababa de cesar casi de pronto, y toda la atención había parecido concentrarse sobre la señora Tallien.

—Pero quién os ha dado todos esos detalles?—había preguntado la señora Geoffrin.
—El secretario de Barras—respondió la señora Tallien.
—¿Le habéis visto?
—Acaba de dejarme ahora mismo; acabo de bailar con él. Ha venido únicamente para este baile que le había prometido ayer. Está muy ocupado, pero ha querido cumplir su palabra; ha venido, hemos bailado y se ha vuelto a marchar.
—¿Y os ha dado todos esos detalles?
—Mientras bailábamos.
—De modo—dijo Lucila,—¿que son los chauffeurs?
—Sí, querida mía, los chauffeurs; siempre los chauffeurs. Creo que zararán por asesinar a todo París.

Al oír estas palabras fué cuando se detuvieron los dos burgueses. Se ha visto ya la impresión que sobre Gervais ejercía aquel nombre de chauffeurs.

Gorain no estaba más tranquilo respecto a aquellos bandidos desgraciadamente demasiado célebres.

Ambos se habían estremecido al oír la opinión emitida por la señora Tallien, y que en el fondo era la suya.

Para darse cuenta hoy del efecto producido en aquella época por este solo nombre: los chauffeurs, es preciso que el lector se transporte a aquellos tiempos de desorden en que la organización siempre amenazada, siempre quebrantada, era impotente a conjurar el mal que causaba su debilidad.

Fouché, que hacía algunos meses que al fin había tomado las riendas de la policía, tenía demasiado que hacer todavía para constituir sólidamente aquel cuerpo útil, llamado a prestar tan grandes servicios al gobierno y a la humanidad; tenía que constituirlo todo, y hasta entonces le habían faltado los medios y el tiempo.

La gendarmería apenas si existía de nombre; ningún camino estaba vigilado; no existía ninguna ramificación entre los grandes

czar de Rusia el regalo de diez millones de cartuchos que acaba de hacer a Servia.

Mitín en Atenas.

La colonia macedónica de Atenas ha celebrado un importante mitín para protestar contra lo dicho por un diario francés de que Macedonia fía todas sus esperanzas en Bulgaria.

La protesta firmada en dicho mitín dice que los macedonios sólo pueden y deben volver los ojos a Grecia.

Protesta de Rusia.

El embajador ruso en Constantinopla ha protestado contra el empleo exclusivo de oficiales alemanes para la reorganización de la gendarmería en Macedonia, recomendando que se recurra a las naciones neutras como Bélgica y los Países Bajos.

NOTICIAS DE PALACIO

Su Majestad el Rey, con el duque de Calabria y dos ayudantes, ha ido al real sitio de la Zarzuela a tirar al blanco.

En la actualidad solamente hay album de firmas en Palacio, con motivo del nacimiento del infante D. Fernando, en las habitaciones de los príncipes de Asturias y en la mayordomía mayor de S. M.

Las damas de la Reina ocuparán mañana en los funerales por el eterno descanso de la arquiduquesa doña Isabel de Austria una de las tribunas bajas de la Real Capilla, la de la izquierda.

El obispo de Sión ha recibido el real encargo de administrar el lunes, a las tres de la tarde, las aguas bautismales al infante D. Fernando.

EL DIA EN LONDRES

A recibir a Chamberlain.

Los hijos del ministro de las Colonias, Mr. Chamberlain, saldrán esta noche para Southampton, con objeto de saludar a su padre mañana, a bordo del Norman.

El general gobernador ha autorizado a los voluntarios para que formen al paso de mister Chamberlain.

El ministro se dirigirá a la Hardie Institution, donde le recibirán los concejales liberales y conservadores.

En esta capital se prepara a Chamberlain un recibimiento verdaderamente deslumbrador.

El viaje de Eduardo VII a Lisboa. Londres 13, 8.19 m.

Mr. Knollys, secretario particular de Eduardo VII, ha contestado al conde de Saldanha en esta capital, que le consultó acerca de la exactitud del despacho expedido en Lisboa por la Agencia Reuters.

El secretario de S. M. dice que esta noticia de Lisboa carece en absoluto de fundamento, pues el monarca inglés no ha formado aun ningún proyecto de viaje, ni se ha adoptado medida alguna que con esta idea se relacione.

Conferencias medicolegales. El sábado próximo, a las nueve y media de la noche, dará el director general de Sanidad, doctor Cortezo, en la Real Academia de Jurisprudencia, la primera conferencia acerca del tema: «Relaciones jurídicas entre las ciencias jurídicas y naturales».

A esta conferencia las siguientes: Olóz: «Antropometría judicial». Franos Rodríguez: «Aspecto higiénico del contrato de trabajo».

Sañllas: «Significación funcional de las psicopatías sexuales». Pufido: «Delito sanitario».

Carricido: «Coeficiente económico de la alimentación humana». Jimeno: «La jornada máxima del trabajo y la higiene».

Ante el «Anatomía social». San Martín: «Comentarios quirúrgicos a la ley de accidentes de trabajo».

Para dichas conferencias se han solicitado muchas invitaciones por abogados, funcionarios judiciales y médicos.

LOS ESTUDIANTES

LOS DE MADRID. SOLUCION DEL CONFLICTO. El decano de la Facultad de Medicina, señor Calleja, acompañado de los profesores Sres. Jimeno y Villanueva, han visitado esta mañana al ministro de Instrucción pública para darle cuenta de que habían entrado en clase los alumnos de todos los años de la Facultad.

Después han expuesto las peticiones de los escritores y han solicitado el perdón de los castigados en Cádiz, Sevilla y Santiago por los pasados sucesos.

El ministro se ha felicitado de la actitud adoptada hoy por los alumnos y ha ofrecido atender las peticiones de los mismos para atenderlas en la medida que sea posible.

En cuanto al perdón, se ha mostrado dispuesto a concederlo; pero espera a que se restablezca del todo la normalidad en provincias y a que los rectores presen su asentimiento.

A los Centros universitarios de provincias se ha comunicado por telegrafo la vuelta a las clases de los estudiantes de Madrid.

LOS DE PROVINCIAS

Si siguen sin clase. Zaragoza 9, 36 m. Hoy se han reunido los estudiantes de Medicina, para tratar del telegrama del ministro, concediendo un plazo para que depusieran su actitud y entraran en clase.

Después de amplia discusión se acordó por 233 votos contra 85 continuar no asistiendo a las aulas.

Este acuerdo se ha comunicado a los compañeros de las demás Universidades.

Sin entrar en clase. Valladolid 12, 10 n. El rector de la Universidad ha conferenciado con dos estudiantes de cada uno de los grupos de Medicina, conviniendo en que cada grupo se reuniera separadamente.

Hecho esto así, todos los grupos han estado conformes en no entrar en clase.

Creese, sin embargo, que los del sexto grupo entrarán en clase mañana.

Insistiendo. 13, 12.30 l. Los estudiantes de Medicina se han reunido en la Facultad, acordando insistir en la huelga.

Después se dirigieron a la Universidad, consiguiendo la adhesión de los compañeros.

Luego, todos marcharon al Instituto, consiguiendo igual éxito.

Manifiestación. Inmediatamente organizaron una manifestación en la que tomaron parte cerca de 3.000 estudiantes.

Encuentro con el gobernador. Al llegar frente al Ayuntamiento el gobernador les salió al encuentro, acompañado del jefe de policía y de muchos guardias.

Detenciones, patos y sablazos. Al invitarse a que se disolvieran, uno de los estudiantes protestó, siendo detenido.

Los estudiantes se retiraron a sus casas, cuando de nuevo se presentó el gobernador cerca de la Universidad y ordenó entonces a la policía cargar sobre los revoltosos, repartiéndoles sablazos y patos.

Los estudiantes corrieron en todas direcciones, refugiándose en la Universidad.

Petición denegada. Una Comisión pidió al gobernador la libertad del estudiante detenido, Sr. Chilleda, que pertenece al curso del tercer año de Medicina, siendo denegada la petición.

Refugiados en la Universidad. Los estudiantes siguen dentro de la Universidad, hallándose excitadísimo.

Una carga y detenciones. Al salir los estudiantes de la Universidad, el jefe de policía ordenó otra carga.

Hubo varios detenidos. Los estudiantes se refugiaron en el taller de una planchadora.

La Comisión escolar ha visitado al gobernador para pedir la libertad de los detenidos.

Ahora hay tranquilidad.

En libertad. Valencia 13, 3.20 l. El gobernador ha puesto en libertad a tres estudiantes, cediendo a ruegos de los padres de familia.

Los estudiantes, viendo que en el Cuartelillo quedaba el escolar Sidiella, natural de Vinaro, influyeron para que se le libertara, a fin de evitar privilegios injustos.

El gobernador accedió a ello en el acto.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

En España. La Compañía italiana de la eminente actriz Teresa Mariani debutará en este teatro a mediados del próximo abril.

Se propone hacer 30 funciones, entre las obras más frías de su repertorio más de 20 nuevas, de éxito extraordinario en Italia, que dará a conocer a nuestro público.

Elabono, que se abrirá el 20 de éste, se dividirá en lunes o viernes de moda y miércoles de estreno, dando un día a las actrices llamadas por si quieren disfrutar de sus mismas localidades.

Separadamente, la nueva temporada resultará tan brillante como la que esta próxima a terminar.

Para el estreno de una nueva zarzuela, Sr. Alcaraz, en el teatro original la letra de D. Sinisio Delgado y el prólogo de los señores Sres. Morera y Vives, celebrará su beneficio en la noche de mañana el aplaudido primer bajo D. Valentín González.

Con las actrices, no dudamos en que este coliseo se verá muy concurrido en la noche de mañana.

Lirico. Mañana sábado, día de moda, se verificará una escogida función, poniéndose en escena la popularísima zarzuela «Titular Los Maguara».

En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Y por la noche, para debut de la señorita Cos, se representará la hermosa zarzuela titulada «Juguete de amor».

En la noche de mañana, se dará un espectáculo inimitable para el trabajo, D. Adolfo Lorenzo, y dedicada al regente de la imprenta del Asilo de Huérfanos D. Domingo Gutiérrez, se celebrará una función en la Alhambra, el día 15 por la noche, poniéndose en escena «Arroz de un año».

Para el domingo anuncia Entrepas dos funciones. En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Zarzuela. Por la noche, para debut de la señorita Cos, se representará la hermosa zarzuela titulada «Juguete de amor».

En la noche de mañana, se dará un espectáculo inimitable para el trabajo, D. Adolfo Lorenzo, y dedicada al regente de la imprenta del Asilo de Huérfanos D. Domingo Gutiérrez, se celebrará una función en la Alhambra, el día 15 por la noche, poniéndose en escena «Arroz de un año».

Para el domingo anuncia Entrepas dos funciones. En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Zarzuela. Por la noche, para debut de la señorita Cos, se representará la hermosa zarzuela titulada «Juguete de amor».

En la noche de mañana, se dará un espectáculo inimitable para el trabajo, D. Adolfo Lorenzo, y dedicada al regente de la imprenta del Asilo de Huérfanos D. Domingo Gutiérrez, se celebrará una función en la Alhambra, el día 15 por la noche, poniéndose en escena «Arroz de un año».

Para el domingo anuncia Entrepas dos funciones. En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Zarzuela. Por la noche, para debut de la señorita Cos, se representará la hermosa zarzuela titulada «Juguete de amor».

En la noche de mañana, se dará un espectáculo inimitable para el trabajo, D. Adolfo Lorenzo, y dedicada al regente de la imprenta del Asilo de Huérfanos D. Domingo Gutiérrez, se celebrará una función en la Alhambra, el día 15 por la noche, poniéndose en escena «Arroz de un año».

Para el domingo anuncia Entrepas dos funciones. En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Zarzuela. Por la noche, para debut de la señorita Cos, se representará la hermosa zarzuela titulada «Juguete de amor».

En la noche de mañana, se dará un espectáculo inimitable para el trabajo, D. Adolfo Lorenzo, y dedicada al regente de la imprenta del Asilo de Huérfanos D. Domingo Gutiérrez, se celebrará una función en la Alhambra, el día 15 por la noche, poniéndose en escena «Arroz de un año».

Para el domingo anuncia Entrepas dos funciones. En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Zarzuela. Por la noche, para debut de la señorita Cos, se representará la hermosa zarzuela titulada «Juguete de amor».

En la noche de mañana, se dará un espectáculo inimitable para el trabajo, D. Adolfo Lorenzo, y dedicada al regente de la imprenta del Asilo de Huérfanos D. Domingo Gutiérrez, se celebrará una función en la Alhambra, el día 15 por la noche, poniéndose en escena «Arroz de un año».

Para el domingo anuncia Entrepas dos funciones. En la de la tarde, se cantará, por última vez en la temporada, Los Maguara.

Los republicanos, a su vez, propusieron dimitir en pleno, y el Sr. Buxo indicó la conveniencia de que rompiera el municipio sus relaciones con el gobierno despidiendo a todo el personal.

Después de enérgica y empeñada discusión acordaron los concejales conceder un amplio voto de confianza al alcalde para que este resolviera el conflicto.

En este momento me aseguran que el gobernador, enterado de los detalles de la sesión municipal, ha manifestado que autorizará el pago del personal, pero que se niega rotundamente a aprobar el presupuesto por considerarlo ilegal.

El asunto apasiona los ánimos.—FIGUEROA.

Los presupuestos municipales. 13, 1.29 l. El gobernador ha devuelto los presupuestos del Ayuntamiento, manifestando que los ha desaprobados, porque no se hallan ajustados a la ley.

En cambio ha aprobado la distribución de fondos, a fin de que puedan cobrar los empleados.

Dicha desaprobación ha causado gran disgusto en el Ayuntamiento, cuya corporación se reunirá en sesión secreta para tratar del asunto.—FIGUEROA.

Concesiones patronales. 13, 1.30 l. Los patronos cilindreadores han accedido a conceder a los obreros el aumento de dos pesetas semanales, y la jornada de nueve horas, rechazando en cambio las demás peticiones que les formularon.

Dichas concesiones se harán extensivas a los ajustados en las fábricas de estampados acceden a aquéllas.

Se cree que los obreros aceptarán tales concesiones, en cuyo caso quedará solucionada la huelga.—FIGUEROA.

El crucero «Calliope». 13, 4.50 l. Ha zarpado el crucero inglés Calliope. Saludo a la plaza, siendo contestado por las baterías del castillo de Montjuich con las salvas de ordenanza.—FIGUEROA.

Actitud de los concejales. 13, 6 l. Al Ayuntamiento ha celebrado sesión secreta con el objeto de tratar de la desaprobadura de los presupuestos municipales por el gobernador.

Los concejales republicanos Sres. Mir y Buxó, insistieron en el criterio de que la corporación debía dimitir en pleno.

Se acordó telegrafiar al ministro de la Gobernación manifestándole que no es posible que el Ayuntamiento continúe en situación tan desahogada.

El concejal catalanista Sr. Carner se mostró partidario, como los republicanos, de las notas enérgicas.

Los concejales fusionistas y conservadores creen que deben apurarse todos los medios legales, reservando la dimisión colectiva para el caso de que el Sr. Mañra no atiende la reclamación que se le dirija.—MENCHETA.

Una chiflada. Anoche se dio conocimiento a las autoridades de haberse fugado una joven de la casa paterna en unión de un individuo.

Los padres de aquella han participado que no tiene completas sus facultades mentales.

Batala campal. Anoche, a las once y media, quedó convertida la plaza de Santo Domingo en un verdadero campo de Agramante.

Regresaban de la estación del Norte ocho o diez obreros de los que allí trabajan, y, sin duda, a consecuencia de las frecuentes libaciones hechas por el camino, iban bastante alegres.

Uno de ellos quiso divertirse a costa de un carretero que en dicha plaza estaba, y le quitó el tapabocas que llevaba, en el camino.

Advertió el carretero la sustracción y comenzó a insultar al autor de ella, el cual, enfadado, la emprendió a puñetazos con aquél.

El mozo de una salchichería inmediata esgrimió un palo y con el pegó al que había sustraido la bufanda; vislo lo cual por sus amigos, la emprendieron a golpes con el salchichero y el del palo.

Cuando el ruido llegó a oídos públicos, sacó los sables y repartió mandobles a granel, produciéndose la natural confusión de palos y sablazos, interviniendo en la reyerta un sereno, que chuzo en mano repartió sendos estacazos.

Resumen de la pendencia: un sable roto y algunas contusiones por ambas partes bélgarantes.

En el hecho no entendió el Juzgado de guardia, pasando el asunto al municipal correspondiente.

Intoxicada. En la Casa de Socorro del distrito correspondiente fué auxiliada esta mañana una joven llamada Eugenia Renaro Martínez, que había tomado una disolución de fosfuros, encontrándose en su domicilio, calle del Rosario, núm. 37.

La desesperada joven fué trasladada en grúa estado al Hospital provincial, ignorándose las causas que la impulsaran a estarse como su vida.

Tentativa de robo. Encontrándose a las seis de esta mañana asomada al balcón de su domicilio, Ave María, 6, tercero, doña Juana Pérez, vio que un hombre abría la puerta de la zapatería que dicha señora tiene establecida en el núm. 3 de dicha calle.

Comenzó a dar voces pidiendo auxilio, prestándosele el guardia de Seguridad número 23, Antonio Carro, quien en unión de dicha señora, y una vez está en la calle, procedió a registrar el establecimiento, sin notar fractura en la puerta del mismo, encontrando dentro un tapabocas y dos sacos, que el ladrón abandonó en su huida, al oír los gritos de la referida señora.

Equívoco fatal. En la calle del Sombrerete, número 8, 3.ª, fué administrada esta tarde a un niño de trece meses una pequeña cantidad de legas en lugar de una medicina que le había sido recetada.

Auxiliado en la Casa de Socorro, los médicos calificaron de grave el estado de la infeliz criatura.

EL ESCRUTINIO

EN PROVINCIAS. En Barcelona. 12, 5.4 l. Ha terminado el escrutinio, siendo proclamados diputados seis republicanos y dos regionalistas.

Al terminar el escrutinio del distrito 2.º se dieron votos al presidente de la Mesa, a la República, a los candidatos republicanos y a la sinceridad electoral.—MENCHETA.

En Badajoz. 12, 5.15 l. Han sido proclamados diputados provinciales los siguientes: Badajoz-Olivenza: D. Braulio Pizarro, adicto.

Almendralejo: D. Diego García Romero, D. Rodrigo Solís, silvelistas; D. Juan Díaz Ambrona, maurista; D. Alberto Coronado, liberal.

Jerez de los Caballeros-Fregenal: D. Eusebio Bravo, D. Feliciano Clavós, D. Isidro Salazar, silvelistas; D. Juan Zapata, maurista.

Zafra-Fuente de Cantos: D. Francisco Navarro, D. Manuel Real, Juan Contreras, adictos; D. Juan Díaz Ambrona, liberal; D. Francisco González Montero, liberal; D. Francisco Maso, independiente; D. Juan Balmaseda, canalejista; D. José Antonio Rengifo, adicto.

Solamente hubo algunas protestas en el distrito Jerez-Fregenal.—EL CORRESPONSAL.

En Bejar. 12, 5 l. Terminado el escrutinio, dá el siguiente resultado:

St. Domingo, maurista, 8.831 votos; señor Jiménez, conservador, 8.476; Sr. Alonso, conservador, 8.331; Sr. Hernández Azuaga, independiente, 5.823.

En Cuenca. 12, 4.50 l. Ha terminado el escrutinio general, sin incidente ni protesta, proclamándose a los señores Ballesteros, liberal; Lledo, canalejista, y Herraiz y Algarra, conservadores.

Los canalejistas celebran un banquete político en el Círculo de La Constancia.

Los demás candidatos triunfantes se reúnen con los interventores y los electores, en el Casino y en otros locales.

En Priego y en Cañete se cree que habrán sido proclamados los Sres. Zatrilla y Olmo, liberales, y Vadillo y Ortega, conservadores.—NAZARIO.

En Ferrol. 12, 4.50 l. Ha terminado, sin incidentes, el escrutinio de las elecciones provinciales, quedando proclamados los señores D. José Maciñeira, por 192 votos; D. Marcelino Dafonte, 8.888; D. Mariano Piñero, 8.629; y D. José Ozeores, 8.563.—EL CORRESPONSAL.

En Logroño. 13, 8 m. Han sido proclamados diputados provinciales por el distrito de Calahorra-Allaró Sres. Martín Navasa, Alonso e Iriarte, conservadores, y Rueda, liberal.

Por el de Arnedo-Cervera, los Sres. Ruiz Díaz y Palacios, liberales; Sáenz de Tejada, conservador, y Remón, republicano.

La nueva Diputación se compondrá de nueve liberales, cuatro conservadores, cuatro republicanos, dos carlistas y un romerista.

Después de hecha la elección, los conservadores ganaron tres puestos, perdiendo los liberales y uno los republicanos.

Además los liberales se subdividen en tiristas y amosistas.

Ninguno de dichos grupos, aunque se minoría con los republicanos, constituiría mayoría. Esto puede influir mucho en la política de la provincia.

Las próximas elecciones de diputados a Cortes prometen dar juego.—EL CORRESPONSAL.

En Toledo. 12, 7.35 n. Han sido proclamados diputados provinciales por el distrito de Toledo-Alcalá de Henares, los Sres. D. Enrique Moya y D. Manuel García, liberales, y D. Gregorio Ledesma, democrata.—LOPEZ.

En Tortosa. 12, 1 l. Han sido proclamados diputados provinciales los Sres. Homedes, adicto; Olea, carlista, y Roig y Adell, liberales.—EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS

Han quedado fusionadas todas las Sociedades de dependientes que existen en Madrid.

Ayer se celebraron en la parroquia iglesia de Santa Bárbara solemnes funerales por el alma del que en vida fué dignísimo mayor del Tribunal de lo Contencioso, excelentísimo Sr. D. Antonio Bejarano y Díez de Bulnes, de cuyo reciente fallecimiento, acaecido en Sevilla, tiene noticia nuestros lectores.

Presidieron el duelo el director espiritual del finado; sus sobrinos el conde de la Nava del Tajo y el vizconde de San Enrique, y Mr. Pierre d'Attainville y asistieron al acto, entre otras muchas personalidades, el ex presidente del Consejo, general Azoriza; el presidente del Consejo de Estado, marqués de Aguilar de Campoo; el ex ministro marqués de Tevega, el conde de Cabarrús, el de Lascositi, D. Crescente García San Miguel, D. Guillermo Kirkpatrick, el Sr. Casanova y el marqués de Valdeglorias.

El sábado próximo, a las ocho y media de la noche en punto, celebrará sesión pública la Real Academia de Medicina.

A instancias de los sindicatos del gremio de fruteros coloniales, se celebrará una reunión mañana sábado, a las nueve y media de la noche, en el Círculo de la Unión Mercantil (Carretas, 14), para tratar de los perjuicios que a vendedores y consumidores ocasionaría el proyectado trust de azúcares.

Se hallan invitados los sindicatos de todos los gremios a quienes afecta el proyecto, y por nuestro conducto se suplica puntual asistencia.

La marquesa de Squilche ha marchado a sus posesiones de Motril, donde permanecerá un mes.

El cuerpo de Carabineros han ascendido en propuesta reglamentaria: A coronel: D. Adolfo García y Villanueva. A teniente coronel: D. Eduardo Sanlúcar.

A comandantes: D. Enrique García y Simón y D. Nicolás Saurin Díaz. A capitanes: D. José González García y Valero, D. Jenaro Femenía y Escobar y don Federico Torres Saavedra.

A primeros tenientes: D. Juan Arrabal y Cuevas y D. Pedro Avilés Munuera.

Comisionado por la Unión General de Trabajadores, marchó ayer a Bejar el compañero Antonio García Quejido.

Después irá a Salamanca, Valladolid, Zaragoza, Pamplona, San Sebastián, Vitoria, Bilbao, Burgos, Santander, Palencia, León, Oviedo, Pontevedra, Orense, La Coruña y Lugo, visitando además otras importantes poblaciones donde la citada Federación tiene sucursales organizadas.

La excursión durará dos meses, y el número total de poblaciones que visitará será el de 43.

Este viaje tendrá carácter societario únicamente, y ha sido impuesto por el considerable aumento de Secciones y federados que ha tenido la Unión General de Trabajadores en estos últimos tiempos.

El embajador de Francia, M. Cambón, saldrá en breve para París, donde residirá pocos días, y regresará a Madrid acompañando a su distinguida consorte.

Se celebró ayer en la Iglesia de los Jerónimos la boda de la bellísima señorita Ascensión García Alix con el distinguido joven D. José Igual, siendo padrinos la madre del novio, doña María Martínez Daban, y el padre de la novia, Excmo. Sr. D. Antonio García Alix.

Los novios fueron, por la desposada, los Sres. González Parrado, Ordóñez (D. Ezequiel) y Díaz Cordoves; y por el novio, don Gerardo Igual, D. José Ponsá y D. Eduardo Gullón.

Los recién casados, cuya luna de miel desean sea inacabable, salieron en el expreso de anoche para Barcelona e Italia.

La prensa ha dedicado sentidas palabras a recordar el fallecimiento, hace un año ocurrido, del inolvidable escritor Javier de Burgos.

El número que ha publicado Gente Vieja, de don Juan de los Rios, es verdaderamente notable y contiene unos y muy interesantes artículos y notables composiciones, constituyendo una valiosa actualidad literaria en honor a la memoria del inolvidable autor de La rosa amarilla.

Mr. Stanton Sicles, primer secretario y encargado de Negocios de la Legación de los Estados Unidos en Madrid, ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en Bruselas.

Al fin, dice un periódico, han empezado a colocarse—después de siete meses de levanta-

tado el andamio—las figuras del frontón central del Palacio de Museos y Bibliotecas.

A mediados de abril irá Pablo Iglesias a Valladolid y Bilbao en viaje de propaganda electoral.

En la capital de Vizcaya permaneciera durante las elecciones de diputados a Cortes.

El teniente fiscal de la Audiencia ha remitido esta mañana al Juzgado de guardia una denuncia contra la carta suscrita por el Sr. Cadiñanos y publicada por algunos periódicos.

En dicho escrito se considera la referida carta como constitutiva de un delito de injurias al gobernador civil de la carta, responsable de aquél el autor de la carta.

Termina el escríto del fiscal pidiendo se incaute el Juzgado del original de la expresada carta.

El Juzgado ha trabajado por la tarde en el asunto, tomando declaración al delegado y a los inspectores que intervinieron en la detención.

Después compareció un empleado del Círculo y quedó detenido.

Esta mañana han regresado a esta corte el senador por Madrid D. José de la Presilla y su distinguida esposa.

El Sr. La Presilla se halla restablecido completamente de la enfermedad que le aqueja.

La Comisión económica de la Juventud democrático-radical inaugurará sus trabajos mañana sábado, a las nueve y media de la noche, bajo la presidencia de D. José Canalejas.

Ateneo de Madrid.—El sábado 14 del corriente explicarán los señores siguientes: D. de los señores D. Felipe Pedrell, el canto popular español.

De seis a siete, D. José Ramón Mérida, «Historia comparada del arte antiguo, Arte antiguo español».

A las nueve y media de la noche tendrá lugar una velada musical, en la que el señor D. Joaquín Turina ejecutará al piano un escogido programa.

El próximo domingo por la noche, los maestros Pini y Merinque harán un asalto en honor de la prensa madrileña.

El día 16 saldrán para Lisboa, acompañados del campeón del

